
证券代码： 300274                                证券简称：阳光电源 

阳光电源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                               编号：20211102 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （部分人员电话交流） 

参与单位名称及

人员姓名 

中泰证券 苏晨 

中泰证券 张哲源 

中泰证券 胡竞楠 

博道基金 郭晓萱 

趣时资产 翁亶 

正圆投资 刘一谋 

湍团资产 张志强 

冲积资产 陈泽斌 

浦银安盛 杨达伟 

兴业基金 徐玉良 

招银理财 晏梓航 

信达澳银基金 吴凯 

寻常投资 张鹏飞 

兴银基金 高鹏 

长江养老 寇煜 

初新资产 邵宗杰 



时间 2021 年 11 月 2 日上午 10:00 

地点 阳光电源 11 号会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书陆阳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、结合目前装机情况来看，预计今年四季度公司逆变

器的出货情况如何？ 

答：海外市场尤其是欧美市场情况良好，最大的不确

定性是国内，今年组件价格大幅上涨并处于高位，国内前

三季度装机只有 25GW，其中主要是户用装机 11GW，地面

电站装机量并不大，装机进度低于预期。整体来看，公司

全年整体出货量较去年同期会保持增长。 

 

2、2021 年如果整体按照正常预期来看，公司的逆变器

出货量能达到什么水平？ 

答：如果按照全球装机量 150GW,市占率 30%来预计，

我们的出货量预计可以达到 45GW，具体出货量主要看市场

情况。 

 

3、按照全球 30%市占率来看，如果单算国内市场，市

占率会不会更高? 

答：整体看来，公司市占率在不同市场是相对比较平

均的，公司重视每一块市场，阳光电源已经是一家全球化

的公司，深耕每个国家，已建立全球性的营销、售后服务

及生产体系。从收入结构来看，我们前三季度海外收入占

比已经达到 45%，但从光储业务来看，前三季度海外的收

入占比达到 80%。 

 

4、公司目前在芯片采购方面是什么情况？ 



答：从今年年初到现在，芯片供应一直处于紧张状态，

公司在芯片采购方面是有规模优势，公司是全球最大的逆

变设备供应商，去年光伏逆变器、风电变流器等逆变设备

全年出货 54GW,公司已经跟上游芯片厂家如英飞凌、安森

美、富士等建立了深入的战略合作关系，在去年年底时，

已基本锁定了今年的用量，平时会做到每月甚至每周去沟

通未来的需求，目前公司集中式、大组串的芯片库存量是

比较充足的，为今年第四季度，甚至明年做了一些储备。 

但目前在小型的功率器件方面还是有紧缺的，今年户

用市场超预期爆发式增长，小型功率器件变得非常紧缺，

如果没有缺口，今年公司的户用产品能做到更多。 

 

5、是否有考虑通过国产替代方式保证供应链安全？ 

答：大型的 IGBT 产品我们还是以采用英飞凌、安森美

为主，海外头部企业技术上有明显的领先优势，在小型功

率器件方面，我们也逐渐开展一些国内厂商的替代尝试。 

 

6、公司对目前逆变器市场的竞争格局是如何判断的？

竞争格局是否会发生大的变化？ 

答：市场竞争格局很难发生大的变化。逆变器行业属

于技术密集型行业，重要特点是竞争激烈、技术迭代快，

部分厂商因为技术迭代慢、产品缺少竞争力，已经退出，

未来也不太可能重新做这块业务。要想在逆变器市场生存，

乃至胜出，需要创新能力强、技术实力强、产品迭代快的

企业，同时规模优势、品牌优势也非常重要。我们判断未

来行业的竞争格局基本上是稳固的，并且随着未来创新强

度的加大，头部企业优势将更加明显。 

 

7、能否介绍一下公司储能系统业务的情况？ 



答：公司的储能业务主要做储能集成系统，公司采取

无电芯战略，也就是除了电芯外购外，PCS、PACK、EMS、

BMS 都是公司自己研发生产的，从而保证整个系统的深度

耦合。 

储能系统对安全性、可靠性的要求非常高，应用环境

也复杂多样，比如风光储融合的、电网调峰调频的、工商

业等等，它的技术壁垒非常高，要求企业有深度的集成技

术、要深入理解光伏和风力发电特性、要理解全球不同电

网的运行特性，即对整个电力电子技术包括控制系统有非

常深入的理解，并且具有强大的设计能力。我司从 2014 年

开始发力储能业务，已形成 PACK、PCS、EMS、BMS 之

间深度耦合性集成技术，确保整个储能系统的安全运行，

满足各种应用场景的需要；另外，我们具有客户协同优势，

全球性的逆变器客户与储能客户是重叠的。以上是我司储

能系统集成业务从去年到今年实现了爆发式增长的重要原

因。 

 

8、明年公司逆变器的价格预计将如何变化？ 

答：明年逆变器的售价应该比较稳定。一方面，第三

方机构预测明年全球的光伏装机规模预计有 220GW，市场

需求巨大；另一方面，逆变器上游功率器件的供应还是较

为紧张，如半导体、芯片等，在这种情况下，市场降价的

可能性不大。 

 

9、公司对明年电站投资开发业务的规划是怎样的？ 

答：公司希望电站投资开发业务保持可持续增长，公

司不追求规模爆发式增长，而是追求增长、利润及现金流

的平衡性，如毛利率达到 15%、现金流保持健康稳定。 

 



10、海外储能系统的出货中，大机和小机的比例各是

多少？ 

答：目前主要是大机，小机的比例不高。我们的全球

渠道体系已初步搭建成型，今年户用逆变器爆发式上量，

公司会利用渠道优势加速发展户用储能系统业务、户用光

储一体化业务，预计这部分业务将成为未来的利润增长点。 

 

11、公司电驱业务发展情况如何？ 

答：今年公司电驱业务实现了快速增长，2021 年前三

季度的发货量达到了 16 万台，已经与五菱宏光、奇瑞、吉

利等公司建立战略合作关系。 

 

12、户用逆变器产品在海外的销售情况如何？ 

答：公司的户用逆变器产品大约有 50%销往海外，客

户是集成商、安装商。 

 

13、今年公司的海运费是什么情况？ 

答：海运费按标准箱计算，去年 40 尺的标准箱费用约

为 1500-2000 美元，今年运费最高时达到了上万美元，今年

前三季度的运费同比增幅明显。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 11 月 2 日 

 


